

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0498/2011

Abteilung: Bauverwaltung

Bearbeiter/in: Herr Hans-Joachim Ritter

Haushaltswirksamkeit: nein

ja, bei Produkt:

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Bau- und Planungsausschuss	10.05.2011	öffentlich	empfehlende Beschlussfassung
Stadtrat	12.05.2011	öffentlich	endgültige Beschlussfassung

Betreff: Änderung der Richtlinie Energieeinspar-Wettbewerb an Schulen der Stadt Speyer

Beschlussempfehlung:

Der Stadtrat beschließt die vorgeschlagenen Änderungen der Richtlinie Energieeinspar-Wettbewerb an Schulen der Stadt Speyer

Begründung:

In einer gemeinsamen Sitzung der Arbeitsgruppe „Energiecontrolling“ mit den Schulleitern der Speyerer Schulen am 29.03.2011 wurde von den Schulleitern der Wunsch vorgetragen, den Wettbewerbsintervall dem Schuljahr anzupassen. Dem soll durch Änderung der Richtlinie entsprochen werden.

Anlage:

Richtlinie mit Änderungsvorschlägen

Richtlinie

Energieeinspar-Wettbewerb an Schulen der Stadt Speyer

Die Stadt Speyer lobt für das Jahr 2002 erstmals einen Energieeinspar-Wettbewerb an Schulen aus. Solche Wettbewerbe sollen künftig jährlich, schuljahrbezogen, ausgeschrieben werden.

Ziel:

Ziel des Wettbewerbs ist es, junge Menschen für einen effizienten und sparsamen Umgang mit den Ressourcen, vor allem mit Energie, zu sensibilisieren und Verhaltensänderungen zu initiieren. **Zugleich sollen Maßnahmen zum Klimaschutz angeregt werden.**

Teilnahme:

Zum Energieeinspar-Wettbewerb der Stadt Speyer sind alle Schulen in Schulträgerschaft der Stadt Speyer zugelassen.

Anmeldung:

Die Teilnahme wird durch einen Beauftragten der jeweiligen Schule bis zum **15. September** eines jeden Jahres schriftlich bei der Stadt Speyer (Bauverwaltung, Stadthaus, Maximilianstraße 100), unter dem Stichwort "Energieeinspar-Wettbewerb" formlos angemeldet.

Bearbeitungshinweise:

Die Wettbewerbsteilnehmer haben einen breiten Gestaltungsspielraum zur Ausführung der Wettbewerbsarbeiten.

Der Bewertungsschwerpunkt liegt vorrangig auf praktisch durchgeführten Maßnahmen/Projekten zur Energieeinsparung an der jeweiligen Schule, möglichst im Rahmen eines längerfristigen Prozesses. Besonders erwünscht sind Maßnahmen/Projekte unter Beteiligung möglichst vieler Gebäudenutzer und Nutzergruppen.

Es gilt, durch Einfallsreichtum konkrete Projekte, schulbezogen, anzugehen und den Prozess sowie die Ergebnisse zu dokumentieren.

Die abzugebenden Arbeiten sollen umfassen:

- Beschreibung der Maßnahmen,
- Kostenaufwand,
- Umfang der Beteiligten/Betroffenen,
- Zeitraum des Projekts,
- konkrete Ergebnisse.

Abgabetermin:

Die Wettbewerbsarbeiten sind bis **31.01.** eines jeden Jahres bei der Bauverwaltung der Stadt Speyer abzugeben.

Von jeder Schule wird im Rahmen eines Wettbewerbs nur eine Arbeit zugelassen.

Bewertungskriterien:

Vorrangig werden folgende Gesichtspunkte bewertet:

1. Gesamtkonzeption,
2. Umfang der Energieeinsparung,
3. erreichter Motivationsgrad bei möglichst vielen Beteiligten

weitere Kriterien:

4. Kreativität/Ideen,
5. Schwierigkeitsgrad,
6. Aufwand,
7. Qualität der Dokumentation.

Bewertungsmaßstab:

Für die Bewertungskriterien 1 -3 können jeweils bis zu 10 Punkte gegeben werden, für die Beurteilungskriterien 4 -7 können jeweils bis zu 3 Punkte vergeben werden. C Um eine annähernde Bewertungsgleichheit der einzelnen Schularten zu gewährleisten, werden die ermittelten Gesamtpunkte mit folgenden Multiplikatoren vervielfältigt:

- Grundschulen/**Förder**schulen : 1,2
- Hauptschulen : 1,1
- Realschulen,
Berufsschulen,
Fachschulen
Berufsfachschulen : 1,0
- Gymnasien
Fachoberschulen : 0,9

Jury:

Die Arbeitsgruppe "Energiecontrolling" bildet die Jury. ~~Die endgültige Entscheidung über die Preisvergabe trifft der Umweltausschuss.~~

Kolloquium:

Zu Beginn der jährlichen Wettbewerbsauslobung findet eine Kolloquiumssitzung statt, zu der öffentlich eingeladen wird.

Preisvergabe:

Jede teilnehmende Schule soll bei der Preisvergabe berücksichtigt werden. Die Jury ist frei in der Entscheidung über die Höhe der Preise. Diese werden im Rahmen einer Feierstunde zum jeweiligen Schuljahrsende vergeben, in der auch die Preisträger Gelegenheit erhalten, ihre Projekte zu präsentieren.

Speyer, den
Stadtverwaltung Speyer

Hansjörg Eger
Oberbürgermeister